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本报济南4月8日讯（记者
戚云雷 实习生 隋明玉）
8日凌晨，多位市民在天桥区

粟山路看到两只鹿在街上跑。
凌晨5点钟，其中一只鹿撞上行
驶中的摩托车后死亡。据悉，这
两只鹿是蓝翔技师学院所养，
天桥区农业经济发展局表示，
将对此事进行调查。

凌晨2点左右，市民王先生
和宋先生先后在东宇大街两个
路口看到，有两只鹿在街上跑，
考虑到可能是保护动物，他们报

了警。3小时后，市民怀先生下夜
班骑摩托车回家，行驶到粟山路
与二环西路交叉口时，被突然蹿
出来的鹿撞倒。“那东西力气特
别大，把我撞得摔出去了。”怀
先生说，当时看到一只鹿倒在
地上一动不动。怀先生报警后
就立即前往医院治疗。幸运的
是，经检查，他只是胳膊和腿有
几处皮外伤。

记者从槐荫警方了解到，
两只梅花鹿是从蓝翔技师学院
跑出来的，死的那只已被学校拉

走。在蓝翔技师学院粟山校区，
一位吴姓负责人表示，可能是电
动门没关好，导致两只鹿凌晨时
从门缝里偷跑出去。另一只鹿他
们已找到并带回学校了。

他表示，这几只鹿是学校
一名老师的亲戚弄来的，是混
种的梅花鹿，并不是纯的。“养
大了我们也逮不住它们，就圈
起来”。至于饲养的手续问题，
吴姓负责人表示，他们肯定有
相关的饲养手续，但具体情况
自己并不了解。

济南市林业局森林保护站
的工作人员表示，梅花鹿是第
一批国家批准的9种人工繁育
国家重点保护动物之一。但必
须去当地野生动物保护部门去
申请许可证，经省级林业部门
批准许可才可以养，驯养的话
还要采取一些防逃逸等措施。

天桥区农业经济发展局
林 业 科 的 一 位 工 作 人 员 表
示，2014年时，蓝翔技校发生
过5只梅花鹿逃出校园的事
情，当时他们让校方来办理相

关饲养手续，但校方表示以后
不再养了。“他们说不养了，也
就没办证。”

工作人员表示，他们此后
未接到过该校提交的饲养梅花
鹿申请，下一步他们将就此事
进行调查。

该工作人员称，像蓝翔技
师学院这样的单位，需要向天
桥区农业经济发展局申请，只
要动物来源合法，申请材料完
整，就可以饲养。但如果没有合
法手续，就要进行行政处罚。

本报记者 高寒

13600多名员工
半年多没发一分钱

“我接任董事长后做的第
一件事，就是把潍柴卖出去的
100多台有质量问题的大型发
动机拉回来，在1000人面前全
部砸掉。”谭旭光回忆道，当时
几乎所有的职工都是含着泪开
完了这次大会。但也通过这个
事儿，让他们懂得，产品质量问
题会让一个企业走向灭亡。

谭旭光1998年上任的时
候，潍柴有13600多名员工，账
上只有6万块钱，职工半年多没
发一分钱的工资。当时谭旭光
给潍柴做的规划，就是“三三
制”改革。即三分之一成立股份
公司，三分之一存续在母公司，
三分之一与主业无关的业务彻

底推向市场。
“在这个过程中我们遇到

了很多挑战，有很多故事，但总
的一条路就是一定要让国有企
业甩掉包袱、轻装上阵，用现在
的话说就是真正实现体制和机
制的转型。”谭旭光介绍，如果
没有1998-2001年这几年的改
革突围，可以说就没有潍柴后
来的发展。通过改革，他让国有
企业的员工知道了自己是市场
的人，只靠等，市场是来不了
的，哪怕等要饭也是没人给的，
只有自己去找市场。

砸下10个亿
借道回归A股

在部分媒体上，谭旭光被
称为“谭大胆”，指的就是他做
事雷厉风行。谭旭光觉着，这个
绰号应该是褒义。

在潍柴度过了最初生存危

机后，谭旭光的“大胆”更有了
用武之地。2004年，潍柴动力成
功在香港上市，打通了资本国
际化道路。

2005年，在与十几家公司
“你死我活”的争夺中，谭旭光
以10 . 2338亿元一举收购湘火
炬，震惊行业，声名远扬。他开
创性地推动潍柴动力吸收合并
湘火炬回归A股，他潜心打造的

“动力总成”领先国外十多年。
当时，对于湘火炬的估价，

有人说在1 . 4个亿，有人说4个
亿。但谭旭光拍板，一下子拍下
10 . 2338亿现金。“2338是潍柴
动力在港股的代码。”谭旭光
说，他的杰作一下子震撼了全
中国、全世界，因为这在当时是
资本市场上第一例金额最大的
现金收购案，创下了中国资本
市场之最。

“大家说谭旭光是个疯子，
他们哪知道背后是什么，谭旭

光需要的是一个潍柴的转型
啊。我以1 0个亿实现了这个
疯狂的梦想。”谭旭光说，现
在看来，这个公司买得太便
宜了，湘火炬为潍柴带来了
几十倍甚至上百倍的价值。
有分析认为，如果潍柴当时
没有这种魄力，湘火炬有可能
帮助竞争对手完成产业链整
合，潍柴的今天是什么样，谁都
不知道。

潍柴的品牌价值
达到100亿美金

作为一家从山东潍坊起家
的企业家，谭旭光的目光早已
经不再局限于国内。潍柴先后
收购了多家外国企业，其中
就包括高端奢侈游艇品牌法
拉帝。谭旭光说，现在欧洲发
达国家都知道法拉帝这个品
牌的背后是潍柴，这对潍柴的

品牌价值是个极大利好，目前，
潍柴的品牌价值已经达到100
亿美金。

当然，收购法拉帝也离不
开产业考虑。“我收购它，我从现
在的陆地动力向海上动力转型。
我做陆地动力做到中国最好了，
我要向海上发展。就在今年，我
带着最新研制的1万千瓦海洋动
力装备，向总书记汇报。”

俗话说，“明知山有虎，偏
向虎山行”，而谭旭光说，他这
20年中，遇到的都是老虎。之
前，谭旭光认为美国是个老虎，
他们的品牌很厉害。但自从潍
柴战略重组美国PSI公司后，
谭旭光说，“美国这只老虎一回
头，发现牙没了。”谭旭光给潍
柴定下了两个目标，一是2020
年，潍柴的传统能源业务要超
越世界一流水平；二是到2030
年，潍柴新能源业务要引领全
球行业发展。

济济南南街街头头现现““小小鹿鹿乱乱撞撞””，，其其中中一一只只死死亡亡
天桥区农发局：蓝翔技师学院缺少饲养手续

谭旭光：陆上动力潍柴已做到中国最好

收收购购法法拉拉帝帝，，发发力力海海上上动动力力

“我做陆地动力做到中国
最好了，我要向海上发展。”全
国人大代表，山东重工集团党
委书记、董事长，潍柴集团董
事长谭旭光说，在今年全国两
会上，他带着最新研制的1万千
瓦海洋动力装备，向总书记汇
报。潍柴集团从一个账户上只
有6万块钱的困难国企发展到
2017年收入突破2200亿元，被称
作“谭大胆”的谭旭光，用一系
列动作诠释了一个企业家的
胆识和责任心。

本报济南4月8日讯（记者
刘雅菲） 8日，济南市委副

书记、市长王忠林调研轨道交
通工程建设。调研中，王忠林表
示，正在建设的R1线、R3线要
全面提速，特别是R1线要确保
2019年元旦通车，尽早圆济南
人的“地铁梦”。

济南R1线从长清区池东
站到槐荫区演马庄西站，一共
设11站。根据此前计划，R1线
将于2019年上半年进行调试验

收，下半年连调连试，争取2019
年年底开始试运行。此次调整
之后，济南人乘坐地铁出行的
日子提前了近一年。

王忠林先后来到R3线龙洞
站施工现场、R1线范村车辆基地
施工现场、R1线前大彦站（创新
谷站）施工现场，察看工程暗挖
施工情况、车辆基地施工建设
情况、高架车站施工情况。

王忠林指出，轨道交通对
缓解城市交通拥堵、完善城市

交通体系具有重要意义，广大
市民希望尽早圆“地铁梦”。也
正因如此，近年来，济南市委、
市政府大力推进轨道交通建
设，轨道交通集团发扬奉献精
神、科学施工，各级各有关部门
全力保障，确保了轨道交通建
设顺利推进。但济南轨道交通
建设在同类城市中起步较晚，
要想尽早圆梦，就必须全力以
赴加快建设工作。

王忠林要求，正在建设的

R1线、R3线要全面提速，特别
是R1线要确保2019年元旦通
车，尽早圆济南人的“地铁梦”；
此外，R2线要加快报批，派出
专业人员盯紧靠上做工作。

要速度，同样也要质量。王
忠林表示，轨道交通建设要坚
持“百年大计，质量第一”，不折
不扣抓好建设质量、用材质量、
环境质量、服务功能质量，将轨
道交通打造成经得起历史和人
民检验的“百年工程”。

在轨道交通建设的同时，
发展地铁经济也要同步谋划、
统筹推进，在创新融资方式的
同时科学谋划好商业、产业等。
王忠林强调，轨道交通的建设
也要压茬推进，在推进一期工
程的同时做好二期工程报批工
作，在做好保泉的同时能走地
下尽量走地下，通过轨道交通
把济南新旧动能转换先行区、
CBD、长清大学科技园等连接
起来。

济济南南RR11线线有有望望明明年年元元旦旦通通车车
轨道交通建设全面提速，市民提前近一年圆“地铁梦”

一定要让国有企业甩掉包袱、轻装上
阵，用现在的话说就是真正实现体制和机
制的转型。

——谭旭光
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